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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
3RA. CÁTEDRA MEXICANA BRASILEÑA GUILLERMO O´DONNELL 
 
MÁS DE 300 EN CÁTEDRA MEXICANA BRASILEÑA GUILLERMO O´DONNELL 
Por Zulema López 
Más de 300 personas asistieron a la tercera Cátedra Mexicana Brasileña Guillermo O´Donnell que se desarrolló en 
la capital queretana del primero al tres de junio, contando con la participación de 34 académicos de la Asociación 
Mexicana de Ciencias Políticas (AMECIP), José Manuel Luque, anunció que la cuarta Cátedra se realizará en Sao 
Paulo, Brasil, en 2017. Las actividades finalizaron con la presentación del profesor de la Universidad de Nueva 
York, Adam Przeworski, quien enfatizó la necesidad de contar democracia, toda vez que las elecciones dijo, son el 
único mecanismo para procesar los conflictos en paz y libertad. El evento fue convocado por el IEEQ, la Fepade, el 
TEEQ, la AMECIP, la Asociación Brasileña de Ciencia Política (ABSP), la Asociación Latinoamericana de Ciencia 
Política (ALACIP) y la UAQ. (DQ 8) 
 
PLEBISCITO 
 
ESPERA EL MARQUÉS SE MANIFIESTE EL IEEQ SOBRE PROCEDENCIA DE PLEBISCITO 
Por Anaid Mendoza 
Tenemos un comunicado a través de la Legislatura, en el cual anuncian como procedente el plebiscito, pero el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aún no se ha manifestado, comentó Mario Calzada Mercado, 
Presidente Municipal de El Marqués. “Estamos esperando a que ellos hagan su pronunciamiento, tienen un plazo 
que marca la ley de 30 días y si determina que el municipio tenga que pagar el plebiscito pues haremos frente a ese 
gasto”, afirmó. Calzada Mercado dijo que a pesar de las condiciones financieras del municipio, se hará un esfuerzo, 
porque se considera que es, importante y trascendente para la vida de los marquesinos. “Aún quedan algunos días 
para que el IEEQ nos notifique que procede, las finanzas no son holgadas en el municipio, pero haremos todo el 
esfuerzo si es que se da un sentido favorable. Buscaremos acercarnos con la Secretaría de Finanzas a ver si ellos 
estuvieran en la disposición de contribuir en una parte”. El Presidente Municipal no está seguro el costo del total 
que se requiere para llevar a cabo el plebiscito, pero calcula unos 3 millones de pesos. “Reitero, haremos todo el 
esfuerzo para sacarlo de donde sea porque no se olvide que el objetivo del plebiscito es una consulta ciudadana, 
para que el tema de la concesión de la basura y disposición final de la recolección, esto es importante para los 
ciudadanos de El Marqués”, concluyó. (N 2)    
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
-¡PREEEPAREN!- Plebiscito. La palabrita le causa erupciones a algunos políticos tradicionales, 
independientemente de partidos, acostumbrados a hacer su santa voluntad sin consultar a nadie. No es el caso del 
presidente municipal de El Marqués, Mario Calzada, que propone una consulta para concesionar o no el servicio de 
limpia, mientras en Querétaro y Corregidora ya lo decidieron a la brava. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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ENTREGA INE CREDENCIALES EN UNA SEMANA, REGULARIZA SISTEMA 
Por Zulema López 
Ya se regularizó el servicio dentro de los módulos de atención ciudadana del INE, anunció el vocal del Registro 
Federal de Electores de la Junta Local del INE, Domingo Baustista Durán. Explicó que ante un vencimiento, el INE 
dio de baja del  Padrón Electoral los registros con terminación 15, lo que hizo imposible validar los nuevos 
trámites solicitados. Ahondó que cuando un ciudadano acude a cualquiera de los módulos de atención para 
realizar un trámite que no sea inscripción, su solicitud se confronta con la base de datos. (DQ 5) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PRI 
 
MAPACHES DEL PRI EN OPERACIÓN “CARRUSEL Y TAMAL” 
Ciudadanos del Municipio de Chiautempan sorprendieron a mapaches priistas provenientes al parecer del estado 
de Querétaro y operadores políticos de diversos estados del país realizando la operación “Tamal” y “Carrusel” a 
favor del candidato de la alianza PRI, PVEM, PANAL y PS, Marco Antonio Mena Rodríguez. Ante ello, exigieron la 
presencia de las autoridades del ITE, de la FEPADE, de la PGR y de la PGJE para su detención, investigación y 
probable consignación por incurrir en delitos. (e-consulta.com) 
 
PRD 
 
AVALA PRD BONO DE ANTIGÜEDAD PARA LOS TRABAJADORES DEL ESTADO 
Por Adrián Quino 
Consideró el dirigente estatal del PRD Adolfo Camacho Esquivel como positivo el planteamiento del Gobierno del 
Estado de otorgar un “bono de antigüedad” a los trabajadores sindicalizados del STSPE, pero aseguró que deberán 
poner filtros para asegurar que sólo las personas con experiencia y capacidad sean beneficiadas. (DQ 4) 
 
DEBE HABER TRATO IGUAL ENTRE GOBIERNO Y SINDICATOS: ADOLFO CAMACHO 
Si el Gobierno del Estado entrega un bono a los trabajadores de un sindicato debería darlo al resto de trabajadores, 
comentó Adolfo Camacho, PRD, esto luego de que se diera a conocer que los trabajadores al servicio de los poderes 
que pueden jubilarse pero han decidido seguir trabajando recibirán un bono por antigüedad. Consideró el 
dirigente de izquierda que debe imperar un trato igualitario con todos los trabajadores, y aunque vio la medida 
como positiva, consideró que debe beneficiar a todos. (ADN) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: TAXIS SEGUIRÁN CON COBRO LIBRE 
Por Adrián Quino 
Continuará en espera la presentación de las nuevas tarifas para el servicio de taxis, Alejandro Delgado, Instituto 
Queretano del Transporte, debido a que la dependencia aún se encuentra "socializando" el resultado del estudio 
con los conductores y concesionarios. (DQ principal) 
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N: REÑIDA ELECCIÓN 
Por Noticias 
Con 99.9% de casillas instaladas, según el INE se vivió ayer una intensa jornada electoral en la que se dirimieron 
12 gubernaturas y la Asamblea Constituyente de la Ciudad de México. (N principal) 
 
AM: ES COMÚN “PIRATAJE” DE LOS TRABAJADORES 
Por Guillermo Contreras 
La vocación económica histórica de SJR por sus condiciones climáticas, estaba relacionada con los sectores 
agropecuarios, sin embargo con el paso de los años y la llegada de nuevas tecnologías, el municipio comenzó a 
girar hacia el sector industrial, siendo que la compañía cerillera fue la primera en asentarse para atraer el progreso 
de la región. (AM principal) 
 
CQ: QUERÉTARO ES TOP TEN EN GENERAR BASURA  
Por Arturo Espinosa 
Los queretanos ocupan el noveno lugar a nivel nacional en la generación de basura por persona, por lo que 
aproximadamente cada habitante produce diariamente 0.9 Kilogramos de residuos sólidos urbanos, esto según 
estadísticas del INEGI. (CQ principal) 
 
PA: ELECCIÓN DIVIDIDA ENTRE EL PRI Y PAN 
Por Mario Arturo Carranza  
Encerrada elección los partidos del PRI y PAN, se repartían anoche las 12 gubernaturas en diputada, aunque en 
algunas los márgenes eran mínimos y aún no hay resultados oficiales. (PA principal) 
 
EUQ: VAN MINIVANS AL CENTRO DE LA CAPITAL, ANUNCIAN 
Por Francisco Flores Hernández 
Debido a que las principales vialidades de la zona metropolitana de Querétaro se encuentran saturadas por un 
rezago acumulando en materia de infraestructura, es urgente e impostergable implementar una política de 
movilidad integral, que contemple un nuevo sistema de transporte público, el cual incluya la introducción de 
minivans en el Centro Histórico de la capital. Lo anterior lo señaló, en entrevista Romy Rojas, SDUOP. (EUQ 
principal) 

PODER LEGISLATIVO 
 
GOBIERNO FEDERAL DEBE QUEDARSE CON TEATRO DE LA REPÚBLICA: SALAS 
El presidente de la Mesa Directiva del Congreso local Eric Salas González, aseguró que debe ser el Gobierno de la 
República quien compre el Teatro de la República, toda vez que con esto se puede garantizar que el inmueble 
histórico pase a manos de todos los mexicanos. Fue este sábado cuando la Secretaría de Cultura del estado dio a 
conocer que el gobierno federal sí estará haciendo dicha compra como parte de los festejos por el Centenario de la 
Constitución Política; de tal modo que el legislador panista aplaudió esta medida por ser lo más viable en cuanto a 
la naturaleza de orden. (ADN, EUQ 1) 
 
PROMUEVEN SEGUROS CONTRA SINIESTROS 
Por Alma Córdova 
El diputado José González consideró necesaria la realización de ajustes a los programas estatales dedicados al 
campo, con la finalidad de promover esquemas que permitan a los productores asegurar sus cosechas, en caso de 
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algún siniestro durante la próxima temporada. El legislador destacó que este esquema tendría que se impulsado 
por al SEDEA e implementarse en todo el estado. (AM 9) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
PARTICULARES NO PODRÁN ADQUIRIR EL TEATRO DE LA REPÚBLICA 
El presidente del patronato de la fundación Josefa Vergara y Hernández, Jaime García Olivares, informó que la 
compra del Teatro de la República se ofreció exclusivamente a los gobiernos estatal y federal, por lo que 
particulares no podrán adquirir el inmueble valuado en 100 mdp.  “No se le puede vender a un particular y el 
proyecto de la venta al gobierno es algo que se está buscando desde hace más de 7 años”. (…) Este sábado el 
gobernador Francisco Domínguez Servién, y el secretario de Cultura federal, Rafael Tovar y de Teresa, recorrieron 
las instalaciones del teatro como parte de los preparativos por los festejos del centenario de la promulgación de la 
Constitución Política mexicana. Durante el encuentro se habría retomado la posibilidad de que el recinto sea 
adquirido por el gobierno federal. (EF, SE) 
 
CONVOCAN A CONCURSO ESTATAL DE ORATORIA 
Por Rocío G. Benitez 
Jóvenes de 18 a 29 años, residentes del estado, podrán participar en el Concurso Estatal de Oratoria y Debate 
Público 2016, El Concurso del Siglo. México tiene la palabra. El ganador representará a Querétaro en el séptimo 
Concurso Nacional de Oratoria y Debate Político 2016. Alfredo Botello, Secretaría de Educación del Estado de 
Querétaro, SEDEQ, anunció que el gobierno del estado, a través de la Secretaría de Educación del Estado de 
Querétaro, está impulsando la convocatoria del concurso estatal, programado para el 28 y 29 de julio. Además, 
enfatizó que la indicación del gobernador Francisco Domínguez Servién, es apoyar este concurso, que busca elevar 
la calidad de la participación de los jóvenes y poner a su alcance los canales de expresión de las nuevas 
generaciones. (EUQ 2) 
 
“IMPOSTERGABLE, REVERTIR EL PROBLEMA DE MOVILIDAD” 
Por Francisco Flores Hernández 
Debido a que las principales vialidades de la zona metropolitana de Querétaro se encuentran saturadas por un 
rezago acumulando en materia de infraestructura, es urgente e impostergable implementar una política de 
movilidad integral, que contemple un nuevo sistema de transporte público, el cual incluya la introducción de 
minivans en el Centro Histórico de la capital. Lo anterior lo señaló en entrevista Romy Rojas, SDUOP, quien agregó 
que para mejorar el servicio de transporte público es necesario profesionalizar a los chóferes. (…) Estamos a unos 
cuantos días de que el gobernador Francisco Domínguez Servién dé a conocer su proyecto de movilidad integral, 
junto con el nuevo sistema de transporte, el cual es prioritario en el plan de la administración, pues nos 
corresponde dejar las condiciones con un proyecto sumamente serio, para que se le dé continuidad de cara al 
2040. (EUQ 1) 
 
INAUGURA MEADE KURIBREÑA ENCUENTRO DE OFTALMOLOGÍA 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Hoy estará en Querétaro Antonio Meade, SEDESOL, para inaugurar el Encuentro Médico Quirúrgico de 
Oftalmología, realizado por el Seguro Social y Prospera confirmó Ernesto Luque. (…) Se espera la presencia del 
director general del IMSS, Mikel Andoni, el gobernador Francisco Domínguez Servién, senadores, diputados 
federales y locales. (PA 1) 
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QUERÉTARO: REFORMA A PENSIONES SÓLO HA BENEFICIADOS A FUNCIONARIOS 
Las reformas en materia de pensiones y jubilaciones hechas en las dos administraciones gubernamentales 
recientes (2009-2015 y 2015-2021) beneficiaron sólo a funcionarios, legisladores y magistrados, quienes se han 
retirado con ingresos mensuales hasta de 146 mil pesos, pero afectó al grueso de los trabajadores. La partida para 
pensiones y jubilaciones en el Presupuesto de Egresos pasó de 436 mdp en 2015 a 235 millones en 2016, de 
acuerdo con el periódico oficial del estado y del secretario de Planeación y Finanzas estatal, Manuel Alcocer 
Gamba, respectivamente. (…) El 1° de octubre de 2015 inició funciones el gobierno del panista Francisco 
Domínguez Servién, quien de entrada propuso una nueva reforma, misma que concretaron diputados locales en 
diciembre del mismo año. Los requisitos cambiaron a tener 30 años de servicio y 60 años de edad. El emolumento 
máximo no excederá los 42 mil pesos mensuales. (…) (J 31) 
 
CONSTRUIRÁN ‘CIUDAD DE LOS NIÑOS’ CON DINERO DEL TEATRO 
Los 100 mdp que resultarían de la venta del Teatro de la República, ubicado en el Centro Histórico de Querétaro, 
sería destinado a la construcción de la Ciudad de los Niños Josefa Vergara, que contempla un lugar lleno de 
espacios para integrar a niños y niñas débiles visuales. El presidente del Patronato de la Fundación Josefa Vergara, 
Jaime García Olivares, dio a conocer que este sitio incluirá dormitorios, comedor, canchas deportivas y tres 
albergues, así como una escuela para débiles visuales. La construcción de todo este recinto se realizará con los 100 
mdp que resulten de la venta del Teatro de la República, dada a conocer esta semana por el gobernador Francisco 
Domínguez Servién. (CyP) 
 
FUNDACIÓN JOSEFA VERGARA PEDIRÁ APOYO PARA CIUDAD DE LOS NIÑOS 
Ante la inminente venta del Teatro de la República al gobierno federal, Jaime García Olivares presidente del 
Patronato de la Fundación Josefa Vergara anunció que se buscará reunir con el alcalde Marcos Aguilar Vega para 
solicitar su apoyo en la donación de un predio para la construcción de la Ciudad de los Niños Josefa Vergara. 
“Andamos consiguiendo un terreno, seguramente vamos a buscar al presidente municipal para haber si nos apoya, 
pero andamos buscando el lugar, y para la construcción de esta Ciudad de los Niños vamos a ocupar los 100 mdp”. 
De acuerdo con el presidente del patronato se busca que la Casa cuente con espacios suficientes para poder 
integrar en una sola sede la casa de niños, niñas y débiles visuales que actualmente se encuentran operando en la 
Fundación, por lo que se buscará que esta pueda tener un terreno superior a las seis hectáreas y tenga capacidad 
para actividades físicas, recreativas y escolares. (Q, CyP, EUQ p3) 
 
GENERÓ QUERÉTARO 20 MIL EMPLEOS EN PRIMER TRIMESTRE DEL 2016 
De acuerdo con José Luis Aguilera, Secretaría del Trabajo, en el primer trimestre del año la entidad generó un total 
de 20 mil empleos, situación que, dijo, es histórica para la entidad ante el panorama económico complicado que se 
vive a nivel nacional. En este sentido, señaló que la expectativa de la dependencia en esta materia es que a partir de 
este mes de junio se genere una mayor cantidad de empleos, sobre todo por la consolidación del sector automotriz 
y aeronáutico. (ADN, Q) 
 
IMPULSAN EDUCACIÓN PARA LOS ADULTOS 
Por Norma Ayala 
La Secretaría del Trabajo del estado impulsará la capacitación en materia de educación a trabajadores de la 
entidad a fin de que concluyan sus estudios y puedan obtener un mejor salario dentro del sector productivo de las 
empresas, informó el titular de la dependencia José Luis Aguilera. Dijo que es recurrente que en las empresas los 
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puestos de nivel operativo hacia abajo sean ejercidos por personas que no concluyeron sus estudios, ya sea de 
nivel primaria, secundaria o preparatoria y que sus sueldos pueden elevarse si suben su nivel educativo. (EUQ 7) 
 
ALISTAN FERIA DEL EMPLEO 
Por Iris Mayumi Ochoa Herrera 
En el marco de la firma del convenio de colaboración entre el SEDIF y el Servicio Nacional de Empleo, se anunció la 
realización de una feria del empleo para personas con capacidades diferentes que ofertará 400 plazas en más de 
40 empresas queretanas. Al respecto, José Luis Aguilera, ST, indicó que se trata de una feria que se realizará en 
agosto, donde se ofertarán alrededor de 400 plazas para personas con discapacidad, las cuales serán ofrecidas por 
40 empresas queretanas. (…) La firma de convenio se dio ante la presencia de KCD, SEFID; y Juan Pablo Rangel 
Contreras, director del SEDIF. (DQ 7) 
 
EN BUSCA DE EMPLEO, JÓVENES DE ENTRE 15 Y 29 AÑOS EN QUERÉTARO 
Tania Palacios Kuri, SEJUVE, señaló que de los más de 775 mil jóvenes que hay en el estado, los que están entre los 
15 y 29 años de edad están en busca de un empleo. Agregó que estos jóvenes principalmente buscan empleos 
durante las vacaciones de verano, ya que en su mayoría se dedican a estudiar ya sea en preparatoria, universidad, 
o cursan alguna maestría posterior a sus estudios universitarios. Asimismo comentó que de este universo de 
jóvenes que hay en la entidad, cerca de 120 mil son ‘ninis’, sin embargo esto no significa que no hagan nada de su 
vida. (ADN) 
 
RESPALDA FSTSE LAS ACCIONES SINDICALES 
Por Diego Rodríguez 
La dirigente de la FSTSE, Silvia Rivera respaldó los movimientos locales que se han dado por parte de organismos 
similares al que representa, pues dijo que siempre apoyará los derechos de los trabajadores agremiados. 
Consideró que dichos movimientos que se han dado, principalmente por parte del STAENEQ y STSPE, son 
derivados de la acciones de autoridades estatales que dijo, carecen de comunicación con el sector laboral. (AM 4) 
 

MUNICIPIOS 
 
SEDESOQ ENTREGA APOYOS A DAMNIFICADOS EN SAN JUAN 
Por Adrián Quino 
Luego de la contingencia que sufrió SJR hace una semana debido a una tromba que azotó en el municipio, la 
SESEDOQ entregó apoyos a los vecinos afectados de la colonia México que servirán para que recuperen su 
patrimonio. Los apoyos consistieron, por parte del Gobierno del Estado, en refrigeradores, estufas y colchones, en 
los que se invirtieron 480 mil pesos, detalló Agustín Dorantes, SEDESOQ. (DQ 3) 
 
OTORGA AYUNTAMIENTO CONCESIÓN DE PARQUÍMETROS Y BICICLETAS COMPARTIDAS 
Raymundo Gómez Ramírez, secretario de Administración del municipio, dio a conocer los resultados de la 
licitación pública LPN-012/2016 relativa a “Otorgar en Concesión la Explotación, Uso y Aprovechamiento de 
Bienes del Dominio Público del Municipio Para la Instalación de Parquímetros y el Sistema de Bicicletas 
Compartidas”. (PA p3, DR, EQ, CQ p4) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
ANUNCIA CDI 380 MDP PARA COMUNIDADES INDÍGENAS 
Por Andrea Martínez 
El delegado de la CDI, Aurelio Sigala informó que con una inversión de 380 mdp realizan 70 obras prioritarias en 
las comunidades indígenas del estado, durante este 2016, de las cuales, al menos el 30% ya se encuentran en 
proceso de ejecución. (CQ 5) 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
BAJO RESERVA 
ANTENITAS. Después de que el DIF estatal diera a conocer que está evaluando, junto con las dependencias 
encargadas de la seguridad y la impartición de justicia en el estado, su intención de adquirir el programa Antenitas, 
el cual es una herramienta informática que podría servir para detectar casos de abuso sexual en contra de 
menores, nos cuentan que algunos magistrados han considerado innecesaria su adquisición, ya que aseguran que 
existen muy buenos psicólogos en el estado para ayudar en esta labor. A pesar de que ya sirvió para detectar 
delitos de estas características en contra de varios niños de un centro preescolar de la Ciudad de México, nos 
comentan que al tratarse de una animación virtual, algunos funcionarios queretanos dudan de su efectividad. 
RESULTADO POSITIVOS EN SJR. Luego de los estragos materiales que causaran las intensas lluvias en San Juan 
del Río el pasado sábado 28 de mayo, nos cuentan que las afectaciones a la salud de los pobladores de este 
municipio no fueron graves. Y es que el secretario estatal en este rubro, Alfredo Gobera Farro, comentó que 
durante estos días se desplazaron alrededor de 40 personas del área de epidemiología y servicios sanitarios de 
esta secretaría, para vigilar las condiciones de salubridad de las zonas afectadas, en donde, entre otras tareas, se 
dio atención médica y se destruyeron alimentos descompuestos. El resultado de este operativo es que sólo se 
presentaron pacientes con dermatitis y al parecer nada más un par de casos de diarrea. DISCRECIÓN. Paulina 
Aguado Romero, directora del Instituto Queretano de la Cultura y las Artes, no quiso dar ninguna opinión sobre el 
anuncio de la venta del Teatro de la República. El mismo día que se dio a conocer la noticia, la funcionaria se limitó 
a decir que la información que tenía era solamente la que había dado a conocer el gobernador, Francisco 
Domínguez. Seguramente se estaba reservando los detalles de la visita del titular de la Secretaría de la Cultura, 
Rafael Tovar y de Teresa, quien acudió a Querétaro para iniciar las gestiones de la adquisición del Teatro de la 
República. En semanas pasadas, Aguado Romero, quien presentó su plan cultural, anunció que estaban trabajando 
en la Celebración del Centenario de la Constitución, pero también prefirió guardarse los detalles. Y precisamente 
ese fue otro de los temas que vino a tratar Tovar y de Teresa. PADRÓN DE NINIS. A decir de la secretaria de la 
Juventud, Tania Palacios Kuri, la dependencia no tiene contabilizado cuántos ninis existen en la entidad. Si bien al 
inicio de la administración se decía que eran 120 mil jóvenes quienes no trabajaban ni estudiaban, nos cuentan que 
la funcionaria aseguró que no se trata de que estos muchachos no hagan absolutamente nada, sino que se dedican 
a otras actividades de índole artístico, tales como el baile o el teatro. Nos comentan que Tania adelantó que 
realizará un estudio para precisar las cifras sobre este fenómeno. (EUQ 2) 
 
MEDIO SIGLO 
Por Morales OBREGÓN 
Como si fuera poco el hartazgo ciudadano hacia la clase política, el altísimo abstencionismo registrado ayer en las 
elecciones -que involucraron a más de la mitad del padrón nacional y de las cuales saldrán 12 gobernadores- 
ennegreció la muy escasa legitimidad de la democracia mexicana. Culminó uno de los procesos más manchados 
por la difamación y todas esas trapacerías agrupadas bajo el concepto de guerra sucia, ya sea entre los propios 
candidatos o también con la intervención de mandatarios estatales, en lo que resultará ser la antesala de la 
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elección presidencial del 2018. O sea que el pronóstico es que dentro de dos años estará peor. PUROS CUENTOS. 
Una tomada de pelo, por decir lo menos, es esa dizque "actualización" de tarifas que analiza el Instituto Queretano 
del Transporte (IQT) que no se ha enterado que nadie, NA-DIE entre los taxistas ni entre los usuarios sabe cuáles 
son los factores en que basa el chofer para cobrar por un viaje y que tampoco NA-DIE cobra (ni paga) nunca ese 
utópico monto "mínimo" de 25 pesos. En otras palabras, los taxistas cobran lo que quieren y el usuario se la 
aguanta... o se la aguanta. Son tantos los intereses políticos implicados en el tema del transporte, que el IQT lejos de 
ceñirse a un razonamiento técnico (como cabe esperar de un órgano gubernamental) para fijar las tarifas y las 
normas de calidad del servicio se limita a preguntarle a los propios taxistas cómo (y con qué) quieren comerse al 
usuario. Y la solución real, que sería no preguntarles a los choferes sino tomar una decisión de verdadera 
autoridad para imponer el uso del taxímetro y las tarifas, ha sido evadida una y otra, y otra, y otra vez. Ya sé que 
nadie quiere meterse con el gremio de los taxis, pues poderosos de ayer, hoy y mañana tienen metidas ahí sus 
manitas, pero si no hay un elemento de medición de por medio en defensa del usuario y un candado de revisión de 
la calidad, todo quedará en cuentos. DOLOR DE MUELAS. Muchas, grandes y graves deficiencias quedaron al 
descubierto en la contingencia que azotó a San Juan del Río hace una semana. Y entre las más destacadas y 
preocupantes está la que refiere a la Unidad Municipal de Protección Civil, encabezada por el odontólogo Fernando 
Zamorano Estrella, quien ya es un dolor de muelas para el municipio. La primera falla es que el señor tiene una 
profesión que nada tiene que ver con cuestiones de seguridad o emergencias y ha llegado a improvisar en un área 
de vital importancia, de la que muchas vidas dependen. Para colmo, al flamante titular de Protección Civil es más 
fácil encontrarlo en los antros que en las emergencias; así que si un día requiere la ciudadanía de apoyo y es fin de 
semana, no pierdan tiempo buscándolo en su oficina o en el 066, sino que habrá que ir a buscarlo a su antro 
favorito. Un nuevo hueco para el alcalde Guillermo Vega, quien a siete meses de gestión, y apenas con la primera 
lluvia del año, ya debería empezar a evaluar a su personal porque con titulares en dependencias tan importantes 
como ésta y con esa desatención y descuido la población y él mismo como funcionario están en problemas. 
PENSANDO EN SAN JUAN. A Roberto Cabrera le ganó la preocupación por San Juan del Río durante la 
presentación de la iniciativa de ley de la secretaría de Seguridad Ciudadana. En lugar de decir que el Ejecutivo "nos 
ha turnado" la iniciativa, el panista dijo "nos han tundid..." lo que causó las carcajadas de Mauricio Ortiz que se 
apresuró a decir que él no. PROBLEMITAS. Regañado salió el secretario de salud, Alfredo Gobera, en la visita del 
gobernador a Huimilpan. Es que el mandatario afirmó -frente a su gabinete y asistentes- que le han llegado 
comentarios de la falta de medicinas en la clínica. Gobera Farro no es el único que ha pasado por el "banquillo de 
los acusados", pues Francisco Domínguez ya antes ha puesto en entredicho a varios secretarios en eventos 
oficiales, entre ellos a Alfredo Botello. Les queda sólo aguantar vara pues hay asuntos que se atoran y el mismo 
gobernador ha tenido que intervenir para dar una solución pronta a los conflictos. Francisco Domínguez ha sido 
tajante ahora que inicia este noveno mes de su mandato hace los llamados y sólo habrá que recordar a los 
funcionarios de primer nivel que no se relajen, porque lo advirtió el primero de octubre del 2015: el que no cumpla 
se va. VIENE MEADE. Querétaro ya es la segunda casa del secretario federal de Desarrollo Social, José Antonio 
Meade. Producto del buen trabajo y excelentes oficios del delegado Ernesto Luque Hudson, este lunes volverá a la 
entidad, acompañado por el director del IMSS, Mikel Arriola, para arrancar un programa de IMSS-Prospera. Será la 
quinta visita de "Pepe Meade" y la segunda de Arriola y seguramente no será la última, pues la Federación y el 
Estado tienen cocinando una clínica más en Corregidora y aún está pendiente la culminación del nuevo hospital 
general. A este acercamiento con la Federación habrá que sumarle la reciente visita del secretario de Cultura y la 
reunión que tendrá mañana Pancho con Osorio Chong; muestra de que el trabajo va en serio. RUMBO AL 
CENTENARIO. La presencia del gobernador Francisco Domínguez en la Ciudad de México es constante y rinde 
frutos, pero este sábado le tocó ser anfitrión del secretario de Cultura, Rafael Tovar y de Teresa, para alistar Estado 
y Federación los preparativos del Centenario de la Constitución, labor que seguramente atraerá más recursos para 
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los recintos queretanos. Ya lo estará informando. En esta visita se conoció el predio en el municipio de El Marqués 
donde se erigirá el Parque Centenario de la Constitución de 1917, proyecto que considera cinco plazas temáticas y 
el mismo Museo Nacional, que se dice será el más grande del país. Requerirán recursos y debieron hablar de ello. 
DESCUIDOS. El equipo del alcalde de El Marqués, Mario Calzada, debería preguntar el nombre de los invitados a 
sus eventos, para que no les vuelva a ocurrir lo que les pasó en uno de sus más recientes boletines, en el que le 
cambiaron el apellido al dirigente de la Sección 24 del SNTE y de Maurino Morales lo rebautizaron a Muarino 
González. Y hablando de descuidos, qué tal una revisada a la política de atención ciudadana y en vez de confiarse 
en que la falta de agua en La Cañada es responsabilidad de la CEA hacer trabajo de gestión para evitar que la 
cabecera municipal siga resultando afectada por los cortes reiterados. LIDER. Esta semana será definitiva para los 
trabajadores del Municipio de Querétaro, pues el Tribunal de Conciliación y Arbitraje definirá si otorga o no la 
toma de nota a Melesio Carrillo Guardado como secretario general del Sindicato. Por lo pronto, Celestino 
Bermúdez, aún líder sindical, es quien tiene las puertas y los brazos abiertos en el Centro Cívico. Ambos 
coincidieron el miércoles en la sede del gobierno municipal y mientras a uno lo recibían los funcionarios el otro 
hacía fila en la sala de espera, ¡y eso para sacar una cita! MORDAZA. Quien no está al corriente de sus 
contribuciones no puede preguntar. Así dijo el presidente del Colegio de Abogados Litigantes, Calixto de Santiago 
Silva, quien en su reunión semanal donde estuvo presente el recientemente estrenado Fiscal General del Estado 
pidió a sus colegas que se abstuvieran de preguntar si no habían pagado sus cuotas. Calixto, que anda muy, muy, 
muy placeado y en abierta campaña sabrá Dios para qué con la bendición de Juan Martín Granados, hace poco 
recibió severos cuestionamientos al interior del Colegio porque lo ven "muy alineado" con el gobierno estatal. 
¿Será? PERDIDA EN EL ESPACIO. Así estaba la alcaldesa de Arroyo Seco, María Dionicia Loredo Suárez, quien no 
supo si los 32 elementos con los que cuenta su corporación policial ya había recibido capacitación para la 
implementación del Nuevo Sistema de Justicia. Primero decía que sí, que ya la habían recibido, y después que 
estaba por comunicarse con la secretaría de Seguridad Ciudadana para que se llevara a cabo. Póngase de acuerdo. 
DIPUTADA ANGUSTIAS. A la diputada Yolanda Rodríguez la alcanzaron su foro de biodiversidad y su concurso de 
fotografía en tan poco tiempo que tuvo que arreglar varios detalles sobre la marcha. Las fotos expuestas se cayeron 
desde el primer día, a los finalistas los hicieron improvisar discursos porque les pidieron hablar a último minuto 
para ganar tiempo y la diputada tuvo que firmar, frente a sus invitados, las constancias de participación de cada 
uno porque no lo hizo antes. Muy graciosa se veía la ecologista intentando seguirle el paso al maestro de 
ceremonias que decía nombre tras nombre mientras ella plasmaba su firma. Por cierto, en su concurso de foto 
AMATEUR se coló uno que otro profesional. VICTMIZADO. Al diputado Héctor Magaña, que dicen ya está lejos de 
la sencillez con la que al parecer asumió el cargo, le gana ahora la modernidad y en lugar de aparecerse a las 
sesiones de pleno prefiere grabar videos que circula en redes sociales para mostrarse como víctima y de paso el 
próximo salvador de Querétaro. Magaña parecía una carta fuerte para el PRI en Tequisquiapan, pero en una de 
esas se aleja de los ideales que se buscan en un candidato. LA TERCERA ES LA VENCIDA. Hay organizaciones que 
son el ejemplo de las ilusiones como Salud y Género, que oooootra vez decidió confiar en los diputados para ver si 
ahora sí hay ley anti tabaco. Arropados ahora por la diputada Atalí, los activistas cumplirán siete años de luchar 
por un sueño que nos conviene a todos. (DQ 1 y 4) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
EN MEMORIA DE LOS AMIGOS. Este martes se cumplirán tres años del trágico desplome de helicóptero en el Club 
La Loma de San Luis Potosí, en donde murieron los empresarios JOSÉ OLESZCOVSKI, JUAN IGNACIO TORRES 
LANDA Y MANUEL PALACIOS ALCOCER, el piloto ALEJANDRO LIZÁRRAGA y, más tarde, JAIME OLESZCOVSKI. 
Todos ellos muy queridos en Querétaro. Agua bendita, a rezar invita. (PA 1) 
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PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Piden expropiar el Teatro de la República / Permanece el Faraón joven en Querétaro / Plebiscito, la 
propuesta de Mario Calzada / El PRI se declara ganador en 8 o 9 estados / Anaya, Braulio y Astudillo en los 
comicios / For sale!: Sabino. Expropiación. En contra de la venta del Teatro de la República se han pronunciado 
muchas voces locales y nacionales, destacadamente la del exdiputado federal michoacano José Gerardo Rodolfo 
Fernández Noroña, fundador del PRD y promotor del Barzón. El afamado activista recordó que los Gobiernos ya 
han vendido carreteras, aeropuertos, playas, minerales, petróleo, telecomunicaciones, ferrocarriles, banca, todo, 
pero que el colmo de colmos es, hoy, lo del emblemático recinto en donde fueron juzgados Maximiliano y sus 
generales, promulgada la Constitución, fundado el PNR y lanzado el Plan Sexenal de Lázaro Cárdenas. A través de 
su colaboración videograbada para la agencia SDP Noticias, dirigida por mi amigo Federico Arreola, el exlegislador 
petista dijo que en el muy importante Teatro de la República debería sesionar el nuevo Constituyente, “ahora que o 
corramos a Peña o se abra el proceso de transformación y se convoque a una asamblea para restablecer la 
Constitución de 1917 y acrecentar los derechos del pueblo”. Igualmente se dijo sorprendido de que el venerable 
recinto sea propiedad de una institución privada, cuando ha sido utilizado por todos los presidentes -“incluido el 
usurpador Calderón”- para la fiesta anual de nuestra Carta Magna. Y no solo eso. Echeverría, López Portillo, De la 
Madrid, Salinas, Zedillo y Peña Nieto hicieron ahí actos de campaña. Lo mismo que Fox cuando era oposición. 
Nuestro Teatro es referente histórico, cívico y político. “Es evidente que debe ser expropiado (hay a quien le 
escandaliza esa palabra, pero la Constitución prevé en su Artículo 27 y hay una ley específica) porque cumple 
todas las características. Ese edificio debe ser público. Debe ser expropiado, pagado”, sentenció Noroña, porque 
expropiar no es robar. No es atropellar. Se le paga al dueño cierto valor del inmueble. “Yo no sé si vale 100 millones 
o menos o más, eso siempre es relativo”. Y bueno, esta idea de expropiar podría tener viabilidad, porque entiendo 
hay impedimento legal y testamentario para enajenar los bienes heredados por doña Josefa Vergara, más allá de 
los proyectos de beneficencia anunciados por el presidente de la IAP, Jaime García Olivares. Por esa vía el Gobierno 
del Presidente Enrique Peña Nieto puede indemnizar con 100 millones de pesos o más a la institución. Y todos 
contentos. -ANDADOR LIBERTAD- UAQ 100 % Muy interesante resultó el foro organizado por la Facultad de 
Ciencias Políticas y Sociales, su carrera enPeriodismo y el periódico Tribuna, con la participación de cuatro 
comunicadores de medios electrónicos e impresos: Mauricio Villalón, de Inqro.com; Dante Aguilar, de Códice 
Informativo; José Antonio Gurrea Colín, de El Universal, y nuestro director general Sergio Arturo Venegas Alarcón. 
Los cuatro rechazaron la hipótesis de bites contra papel. Hay complementariedad, dijeron. Los periódicos son 
necesarios, aún con la radio, la tele y hoy Internet. No desaparecerán, coincidieron. Y en el caso particular: Es más 
fácil que desaparezca el Teatro de la República, COMO TAL, que Plaza de Armas, advirtió Sergio Arturo Venegas 
Alarcón, a pregunta sobre cuándo va a desaparecer El Periódico de Querétaro. Así de fácil. Así de difícil. -LOS 
CONSPIRADORES- Tutankamón. La exposición del joven faraón (el egipcio, claro) continuará hasta agosto en el 
Museo de los Conspiradores, en el Andador de 5 de Mayo. Sí, ya seee que todas las piezas son réplicas, pero como 
dice Dora Liz González -co-conductora del Noti- muy pocos pueden ir al Cairo, viajar a Estados Unidos o a Europa 
para visitar museos. Algo es algo. -OÍDO EN EL 1810- El despertar. Que el regidor capitalino Francisco Alcocer fue 
el primero en proponer la expropiación del Teatro de la República, pero no tuvo mayor efecto por el descrédito en 
el que han caído algunos representantes del PRI, apoyadores de las propuestas de Acción Nacional. Lástima, 
“Chicovel”. -¡PREEEPAREN!- Plebiscito. La palabrita le causa erupciones a algunos políticos tradicionales, 
independientemente de partidos, acostumbrados a hacer su santa voluntad sin consultar a nadie. No es el caso del 
presidente municipal de El Marqués, Mario Calzada, que propone una consulta para concesionar o no el servicio de 
limpia, mientras en Querétaro y Corregidora ya lo decidieron a la brava. ¡Porca miseria! -¡AAAPUNTEN!- 
Coparmex El organismo  empresarial presidido por Darío Malpica expondrá hoy sus posicionamientos en relación 
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a temas locales y nacionales, en un desayuno con representantes de los medios de comunicación. Oiremos y 
diremos. -FUEGO!- Y los ganadores son… Al cierre de esta columna y de acuerdo con las tendencias y encuestas de 
salida, el PRI se perfilaba como el principal triunfador en la mayoría de los 12 estados que renuevan gubernaturas 
y en cuyo proceso intervinieron varios queretanos. Destacadamente el líder nacional del PAN, Ricardo Anaya 
Cortés - abierto aspirante a la candidatura presidencial- y al menos otros dos de distinto signo: Braulio Guerra 
Urbiola, delegado del PRI en Tlaxcala, y Ricardo Astudillo Suárez, delegado del PVEM en el municipio de Benito 
Juárez (¡Cancún!), de Quintana Roo.  En la danza de los votos, el PRI ganaría ocho o nueve estados, entre ellos 
Quintana Roo, Durango y Zacatecas, además de recuperar Sinaloa y Oaxaca. El PAN conservaría Puebla y obtendría, 
por primera vez, Tamaulipas y Veracruz. En Chihuahua, que conoce la alternancia, PRI y PAN se dicen ganadores. 
El PRD reclama Tlaxcala. Mañana les cuento. La vida y la política son una tómbola. (PA 2) 
 
ASTERISCOS 
CEI. Y comenzó una nueva etapa para Fernando González Salinas, luego de la transformación de la Comisión 
Estatal de Caminos en la Comisión Estatal de Infraestructura. El funcionario tiene ahora más facultades y más 
responsabilidades, pues ahora podrá ejecutar obras civiles; además de infraestructura carretera. En suma, más 
trabajo, sí; pero significa que el gobernador, Francisco Domínguez confía en él, lo que lo coloca como una pieza 
clave en el engranaje de su administración. Se habla de que próximo año podría manejar un presupuesto superior 
a los mil 100 MDP con que opera en este momento. DILEMA. ¿Expropiar o comprar? He ahí el dilema en torno a la 
venta en 100 MDP del Teatro de la República. Mucho se ha dicho y publicado, incluso a nivel nacional, desde el 
jueves pasado en torno a esta noticia. El diputado federal Braulio Guerra fue el primero en declarar acerca de la 
expropiación como una posibilidad contemplada en la Constitución, con una indemnización “justa” para la 
Fundación Josefa Vergara; a esta salida se sumó de inmediato Francisco X. Alcocer, regidor del Ayuntamiento de 
Querétaro y presidente de la Comisión de Festejos del Centenario de la Constitución, para “no distraer el dinero 
para obras prioritarias”, sentenció. RUMOROLOGÍA. Mientras tanto y con el fin de evitar mayores especulaciones 
y la rumorología que ha estado circulando en redes sociales y hasta en voz de conductores nacionales, en tono de 
mofa, de que en este magno recinto pudiera instalarse “una tienda de conveniencia, un restaurante o una tienda de 
autoservicio”, tanto el gobernador Francisco Domínguez como el presidente del Patronato de la Fundación, Jaime 
García Olivares, aclararon que este emblemático recinto únicamente podrá ser adquirido por el Gobierno Federal o 
el Estatal. ¡No hay más! PAGARÉS. Con el fin de favorecer a las pequeñas y medianas constructoras, la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción en Querétaro, logró firmar un convenio con la ahora denominada 
Comisión Estatal de Infraestructura (antes Comisión Estatal de Caminos); para sustituir las fianzas que los 
obligaban a dar en garantía sus propios patrimonios, por pagarés, en obras con un monto máximo de 8 MDP. 
Importante logro el de la joven Alejandra Vega Reyes, ¡Va con todo para apoyar a su gremio, porque la mitad de la 
responsabilidad adquirida será respaldada por la propia CMIC! ARRANQUE. Que en breve (alrededor de dos 
semanas), la titular de la SEDATU, Rosario Robles, podría visitar el municipio de Querétaro para colocar la primera 
piedra de la construcción de Ciudad de la Mujer, en un predio ubicado en Avenida 5 de Febrero. El 
delegado, Adrián Gardiazabal, reveló que la obra podría realizarse a través del Fondo Nacional de Fomento al 
Turismo (Fonatur) para ahorrarse lo “largo y tedioso” del proceso de licitación:” Lo que queremos es ya arrancar”, 
dijo. AUSENTE. El viernes pasado el diputado Héctor Magaña subió un video a su Facebook, en el que dijo que 
algunos compañeros de los medios de comunicación se han referido a él como “junior, faltista, irresponsable y 
patético” por no acudir a las sesiones de pleno; ante lo cual dijo que, por ejemplo, no acudió a la sesión donde se 
eligió al Fiscal General porque andaba fortaleciendo relaciones para atender a miles de queretanos que podrían 
regresar al estado luego de las elecciones presidenciales de EUA… Ante su visión futurista la duda es ¿Por qué no 
apoya de una vez a los que han estado regresando en los últimos años? BOSTON. Por si no lo sabía, le cuento, el 
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maratón de Rock ‘n’ Roll Querétaro, es clasificatorio para el Maratón de Boston, pues este evento está avalado y 
certificado por la Association of International Marathon and Distance Races… Una razón más para apuntarse pues 
podría ser la puerta a una de las experiencias más reconocidas en el mundo. (AM 1 y 3) 
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